

LE BILLET DU PRÉSIDENT

Chères retraitées, chers retraités,

L'année 2025 s'achève, c'est avec émotion que je vous adresse ce dernier billet en tant que président du groupement. Quinze années ont passé, riches de rencontres, d'amitiés, de moments partagés et d'engagement collectif. J'ai eu la chance et l'honneur d'accompagner ce groupement qui me tient tant à cœur, et je tiens avant tout à vous remercier pour votre confiance et votre fidélité.

Cette année n'a pas été de tout repos : les changements climatiques se manifestent de plus en plus rapidement, et nous le constatons à travers des événements tels que les inondations, les tempêtes, les éruptions ou encore les éboulements, qui se succèdent sans que nous puissions les maîtriser. Malheureusement, les préoccupations des États semblent trop souvent orientées vers une course au profit, ce qui limite les actions menées pour réduire notre impact sur le climat.

Les conflits dans le monde restent malheureusement d'actualité : la guerre en Ukraine, au Liban, dans la bande de Gaza, etc. La Russie, qui veut reconquérir le Donbass, intensifie ses attaques. L'Ukraine sollicite l'aide de l'Europe et des États-Unis. Tout cela me semble bien compliqué pour espérer une paix durable dans un avenir proche.

Donald Trump souffle le chaud et le froid ; pourtant, il est très écouté, et ses prises de position influencent souvent l'évolution des conflits. Quant à l'Europe, mal préparée et seule sans le soutien des États-Unis, elle peine à trouver ses marques.

Les démocraties occidentales se fragilisent, et plusieurs pays prennent aujourd'hui une direction différente en votant pour l'extrême droite (comme en Italie). Cette évolution est en partie due au laxisme de certains responsables politiques, qui cherchent à ménager tout le monde par crainte de perdre le pouvoir et, ce faisant, ne prennent pas toujours les décisions nécessaires.

DSM-Firmenich semble désormais avoir trouvé son rythme et se porte bien. Le chiffre d'affaires avant impôt a augmenté de 2 % au troisième trimestre 2025.

Le Covid-19 revient également au premier plan et, comme pour la grippe, il faudra probablement envisager une vaccination annuelle.

Notre groupement des retraités a dû s'adapter à cette période difficile et, grâce aux bonnes relations que nous entretenons avec la direction de DSM-Firmenich, notre demande de subvention pour 2026 a été acceptée.

Le journal continue de maintenir le lien entre nous et, en 2025, nous avons pu organiser la sortie OPEN ainsi que la sortie des RETRAITÉ.S, toutes deux couronnées de succès. Notre repas printanier, tout comme le traditionnel repas choucroute, ont également battu tous les records en rassemblant 95 participantes et participants.

Un grand merci à tous les membres du comité pour le travail accompli. Grâce à leur engagement, toutes ces activités ont pu être menées à bien. Cette année encore, la charge de travail a été importante en raison des divers changements informatiques.

Nous avons également eu le plaisir d'accueillir un nouveau membre au comité : Mme Poyet a qui nous souhaitons la bienvenue dans le comité.

En 2026, un nouveau président prendra la tête du comité du groupement : M. Loris Zaffalon. Je le remercie d'avoir accepté cette fonction. Sa personnalité, son expérience et son implication au sein de Firmenich puis DSM-Firmenich lui permettront d'entretenir les bons contacts nécessaires pour assurer la pérennité de notre groupement.

En cette fin d'année, j'ai également une pensée pour toutes celles et tous ceux qui nous ont quittés, ainsi que pour les membres qui n'ont pas pu se joindre à nous lors de nos manifestations de 2025, que ce soit pour des raisons de santé ou à cause de la perte d'un proche.

Je termine ce billet en vous adressant, au nom du comité, mes meilleurs voeux : à vous ainsi qu'à vos familles, je souhaite de très belles fêtes de Noël, et que l'année 2026 vous apporte Joie, bonheur et surtout **une Bonne Santé**.

Charles Golay